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開　会

閉　会

出

席

者

□  要綱第３条第４号該当：

一部公開・非公開
の場合はその理由

□  要綱第３条第１号該当：

□  要綱第３条第２号該当：

□  要綱第３条第３号該当：

粕壁地区センター主査　須藤　俊英

次第及び公開・一部
公開・非公開の区分

次第
１　開会
２　選任書の交付
３　あいさつ
４　出席者紹介
５　報告事項
　（１）　市民センターの概要について
　（２）　粕壁市民センター地域づくり推進会議の概要について
６　会長及び副会長の選任について
７　協議事項
　（１）　今後のスケジュール及び会議の進め方（案）について
　（２）　その他（意見交換）
８　その他
９　閉会

説 明 者
そ の 他

(出席人数：５人)

大橋粕壁地区センター所長　　他

事務局

(出席人数：５人)

開 催 場 所 春日部市役所　ひだまりホール

議長(会長等)氏名 会長　柳田　敏夫　

委員氏名

(出席人数：１２人)

並木　素生、白石　昌三、飯山　雅一、松永　彰、津山　宏一

笹津　駿輔

江村　恵里子、金子　幸子、鈴木　浩子、加藤　輝彦、都築　千恵

午前・午後　４時

午前・午後　５時

市民生活部長　飯口　信彦

粕壁市民センター所長　矢野　仁史

粕壁地区センター所長　大橋　等

粕壁地区センター主幹　金子　忠之

会　議　録

会 議 の 名 称 令和６年度　第１回　粕壁市民センター地域づくり推進会議

開 催 日 時 令和６年 ８ 月 ２０ 日( 火 )
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理由によりやむを得ないと認められる場合は、副会長又は事前に会長から

指名された委員が署名を代行できるものとする。

会 議 資 料

座席表
委員名簿
次第
資料１　春日部市民センター（地区センター・公民館）
資料２　春日部市市民センター地域づくり推進会議要綱
資料３　今後のスケジュール及び会議の進め方（案）について

会議録の作成方法

□　録音テープ等を使用した全文記録

■　録音テープ等を使用した要点記録

□　要点記録

会議録署名の指定

　会議録の署名は、会長が行うものとする。ただし、会長が不在その他の
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５　報告事項

　市民センターの概要、粕壁市民センター地域づくり推進会議の概要説明

事務局

　

事務局

４　委員紹介・職員紹介

６　会長・副会長の選出

副会長を選出していただくという流れで進めさせていただきたいと思い

立していることの報告

き傍聴者数を５名以内とすることの報告

事務局

部　長

　委員１２名の出席があり、過半数に達していることから、本会議が成

３　あいさつ

　

ますがよろしいでしょうか。

　柳田委員を会長に推薦する旨の意見あり。

各委員 　【異議なしの声、了承を得る】

　

仮議長 　会長の選任については、委員の互選ということですので、皆様方から

２　選任書の交付

　代表して並木委員に対し、社会教育部長より選任書の交付。

　各委員の自己紹介、職員の自己紹介

　会長・副会長を選出するにあたり、飯口部長を仮議長として、会長

　

委　員

発　言　者 発言内容　・　決定事項

事務局

　会議公開制度に基づき、議事の全てを公開とし、傍聴取扱要領に基づ

事務局 １　開会

　初めての推進会議となることから、会長が不在となっています。

仮議長 　柳田委員を会長に推薦する旨の意見がありました。

　柳田委員を会長に選任することに賛成の方は挙手願います【全員挙手】

　この会議を行おうとしたきっかけはどういうことでしょうか。

　きっかけとしては、自治会活動の参加者がどんどん減少しており、

そのような状況の中で、地域の活性化、地域コミュニティを推進する

委　員

立候補、あるいは、ご推薦をいただけますか。

事務局

ためには、地域の皆様と意見交換し、その意見を吸い上げて皆様方と

地域活性化を進めていくという趣旨のもと設置させていただきました。
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仮議長

委　員 　並木委員を副会長に推進する旨の意見あり。

　それでは、柳田委員を会長に選任することに決定しました。

　続いて副会長の選任について立候補、ご推薦をいただけますか。

発　言　者

仮議長 　並木委員を副会長に推薦する旨の意見がありました。

　並木委員を副会長に選任することに賛成の方は挙手願います。

　【全員挙手】

　それでは、並木委員を副会長に選任することに決定しました。

　会長、副会長が決定いたしましたので、これをもちまして、仮議長の

　 職を降ろさせていただきます。皆様のご協力ありがとうございました。

　【柳田会長、並木副会長あいさつ】

事務局 　ここからの進行につきましては、「春日部市市民センター地域づくり推

進会議要綱」第６条第２項の規定により、会長が会議の議長になると規定

されていますので、柳田会長にお願いします。

会　長 　円滑な会議となりますよう、皆様のご協力をよろしくお願いします。

　 　次第の７、協議事項に入ります。（１）今後のスケジュール及び会議の

進め方（案）について、事務局より説明をお願いします。

　 　

事務局 【説明】第１回の会議は本日の会議、１０月下旬に第２回、１２月下旬に

第３回会議をお願いしたい。会議の進め方については、今回の会議では、

粕壁地区の魅力や良いところについて意見交換、第２回の会議にて、その

概要を報告し、第３回の会議で会議の総括として、第２回の会議でまと

　 めた内容の発表をお願いしたいと考えている。

　【異議なしの声、了承を得る】

　 　

委　員 　第２回の会議は、具体的に何日くらいでしょうか。

事務局 　具体的な日程はまだ確定しておりません。後日、報告します。

　

　

会　長 　今後のスケジュール及び会議の進め方については事務局の説明通りで

委　員

　

よろしいですか。

　 　

発言内容　・　決定事項
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委　員

埋めるか、これから皆さんと色々話をした中で進めていければ良いのかと

　

　鉄道高架も始まりましたので、その辺を期待しています。

委　員

夏まつりといった春日部市のビックイベントが粕壁地区で行われます。

そこを挟んで３６０世帯が暮らしている自治会です。特に東口の方は

委　員 　富士見町会は東口と西口を結ぶ地下道がありますが、

結構来てくれました。市街地に川が流れていて夏場は水が使え、いい魅力

カヌー協会というところで活動してます。古利根川の匠大塚の所から

聞いてます。大型店が無くなっていくというのが現状です。

現象のように真ん中が空いている状態だと思うのです。それをいかに

お見えになっており、そういう方々にも案を出していただいた中で

　私も小さい時から粕壁で育ちました。粕壁の魅力というと藤まつりや

使って行くことが必要ではないかと思います。

意見交換が出来ればと。１１月にはイトーヨーカ堂が撤退するという話を

思っています。市民全体として、本日はオブザーバーで議員の皆さんも

市の中心部に川が流れる街。川が春日部を変えるキーポイントになる

ところ」につきまして、意見交換をお願いしたいと思います。

　それでは、皆様に事前にお願いしました「粕壁地区の魅力や良い会　長

思う。商業地区でもあるわけですが、残念ながらドーナツ化

マンションが６戸ありまして、町会活動が中々盛り上がらないのが

そのような中で、いかに魅力を探すのは難しいかと思いますが、是非とも

のではないでしょうか。

　 　それと全国的に知られている「クレヨンしんちゃん」。これを上手く

カヌーに乗りながら川のゴミを拾っていくのです。それと夕涼みフェスタ

ではないかと感じています。

　順番に一言ずつお願いします。

色々な角度から検討が出来れば良いのかなと思います。

　

委　員 私は７０年、粕壁で生まれ育ちました。春日部ってどうゆう街か。

発　言　者 発言内容　・　決定事項

現実です。何とかして粕壁地区全体で課題を出して盛り上がるよう、

考えて行きたいと思っています。個人的なことですが、昨年から春日部市

でカヌーの試乗体験を行いました。小さなお子さんとか若いママさんが

　粕壁地区は、春日部市の中心で、一番魅力的なところだと
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　私もそう思います。公平な街、落ち着いた良い街です。

　私は学校教育に携わっていますので、その視点で話させていただきます。委　員

　私はボランティア活動を長く続けています。色々と連携の取れる良い

助けられている温かく見守って頂いている地域だと感じています。

　

委　員

街になっていると思います。

　八木崎小学校で子供たちを預かっていますが、本校は生徒数６３０人

　

そこの生徒がふれあいキューブや中央公民館とか、学習するスペースが

委　員

委　員

　

委　員

委　員 　交通の便も良く、国道４号、１６号と整備されていて住みやすい

街だと思っています。

　私は武里団地で生まれて、粕壁地区に来てから２５年位です。

　こちらに来て思ったのは、私もそうなのですが、粕壁が好きな人が

とても多いんです。小・中学校の同級生も割と粕壁に住んでいるんです。

　粕壁地区の話ですが、結構個性的な方もいらして、色々なイベントを

やろうと。上手く連携して出来ればと思っています。大きなイベントと

　私は中央３丁目で生まれ育ちました。その中で感じるのは、昔よりも

交通事故が多くなった気がします。それと市内には多くの高校があります。

　 いうよりは、日常的なもので、小学生の「まち探検」とか。小学２年生が

毎年毎年、商店だったり公共施設だとか色々なところを回って地域の方と

大切だと思うんです。

繋がって、数年たってまた来てみると整備されていたりそういう繋がりが

発　言　者 発言内容　・　決定事項

　また、ご高齢のおじいちゃんおばあちゃんがボランティアで交通安全

繋がっていくのではないかと。本校の児童たちは、色々なことに興味関心

が高く、やる気がある子たちばかりです。そのような子たちが、安心して

育つ地域だなと思っています。２つ目として、地域がとても温かいなと

程度で１０年間推移しています。更地もあり、マンションなどが建つと

人が増えるのではないかと思います。まず、人がいることで明るい未来に

してくださったりしています。教員が手の届かないところ、地域の方々に

思っています。保護者の方は、今共働きが多く昼間学校にいらっしゃる

ことは非常に難しい中、授業参観もお休みを取って来ていただいてます。

指導や、最近ではグリーンサポーターといって、校庭に入って草刈りを
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発言内容　・　決定事項

会　長

　匠大塚の駐車場の裏手に集合して、豊野工業団地の桃屋さん辺りまで

田植え時期に水位が上がってきて４月の頭位から１０月位まで、月２回

毎月第２・第４の土曜日、朝８時半位から１２時位まで行います。

　冬場は水位が低く（カヌーは）乗れないです。４月の初め位から

会　長

委　員 　私も自治会連合会の会長をしていますが、自治会の加入率が問題かと。

発　言　者

　今、出されたご意見について、何かご質問はございますか？

委　員  先ほどカヌーのお話がありましたが、詳しく教えていただけますか。

　数字とか見える資料があったら話しやすいと思うのですが。

委　員

とか学校に対する愛着があると思います。

　色々とご意見ありがとうございました。

行われましたが、私が見る限り外国人はほとんど見かけませんでした。

　それから観光地としてですね。首都圏外郭放水路がありますが、見学に

来られた方がそのまま帰ってしまう。それは市内に観光客を受け入れる

やっていかなければならないと思っています。この前、夏まつりが

　私が感じる事は、保護者・地域の方が温かい。子供たちも街とか地域

思っています。そのためには、インバウンドを含めて、外国人の導入を

大きな食事処が無いからだと思います。

沢山あってすごくいいなと思ってます。そこが魅力と感じました。

　自治会の加入率をどう増やすか？自治会役員の高齢化、新規加入者の

事務局

ゴミを拾いながらやっています。最近、ちょっと多くなって３０～３５名

位ですかね。

　大分時間も経過してきましたので、次に（２）その他に入ります。

　委員の皆様からご意見、ご質問がございましたらお願いします。

委　員

　今年度、加入率が下手すると５０％を切るのではないかと。

減少、人口の減少、こういう問題を市全体で考えなくてはならないと

　第２回の会議に向けて準備したいと思います。

　９月１９日までに「粕壁地区の魅力と課題について」をご記入いただき

　基本的に外に公表しているような数字全体的なものは準備します。
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事務局 　柳田会長、議事進行、ありがとうございました。

事務局 　次回の開催についてでございますが１０月の下旬に考えております。

会　長 　８番の「その他」に入らせていただきます。事務局からありますか。

と思います。

　中心市街地整備計画とか、鉄道高架の関係も含めた資料もお願いしたい

発言内容　・　決定事項

　　　　令和６年１０月１日

署名者の職・氏名 会　長　　　　柳　田　敏　夫

ので、これをもちまして、本日の議長の職を降ろさせていただき、進行を

発　言　者

事務局

　議事の顛末・概要を記載し、その相違なきことを証するためここに署名する。

提出をお願いいたします。

委　員

　開催日時が決定しましたら、追って連絡いたします。

事務局にお返しいたします。皆様のご協力、ありがとうございました。

　以上をもちまして、令和６年度第１回粕壁市民センター地域づくり

会　長 　以上で、あらかじめご用意いただいた議事はすべて終了いたしました

　また、委員の皆様におかれましても、長時間にわたる慎重審議を

いただき、ありがとうございました。

　本日は、大変、お疲れ様でした。

推進会議を閉会とさせていただきます。


